
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00023            DEL  10/04/2024 

 

OGGETTO :    ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DALLA 1° COMMISSIONE 

ORDINARIA PER L’INTITOLAZIONE DI UNO SPAZIO PUBBLICO NEL TERRITORIO 

DEL MUNICIPIO 4 IN MEMORIA DEL CONCITTADINO “MIMÌ BELLOMO" 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 10 del mese di aprile, alle ore 10:11 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella NO  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe NO  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 



 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 

6 FUMAI  Domenico NO  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Mariella Abbinante Giuseppe Balzano Domenico Fumai Michelangelo Quaranta  

 



 



 

                             Il Presidente della 1 CCP, riferisce: 

 

In seguito a quanto stabilito nella sedute di Commissione del 09.02.2024, come da verbale n. 29 e del 
28.02.2024, come da verbale n. 42, si formula a nome della stessa la seguente proposta di 
deliberazione. 

La 1CCP propone di intitolare uno spazio della comunità del Municipio alla memoria del compianto e 
illustre concittadino “Mimì Bellomo”. 

Mimì Bellomo è stato un uomo dall’elevato spessore morale e culturale e il cui contributo è stato 

essenziale per la comunità e il territorio municipale. 

Lo stesso ha dedicato, infatti, sin dall’inizio, la propria vita e i propri interessi, all’istituzione 

dell’Ospedale “Di Venere” sito in Carbonara. 

 

La 1CCP, pertanto, ribadisce l’importanza di dedicare un luogo di interesse pubblico alla memoria del 

concittadino “Mimì Bellomo”. 

 

Tanto si rassegna al Consiglio, per le definitive determinazioni in merito. 

 

                                                              IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

 

- UDITA la relazione del Presidente; 

 

- PRESA VISIONE della documentazione pervenuta; 

 

- SENTITI i diversi interventi; 

 

- VISTO il verbale della 1CCP n. 29 del 09.02.2024 e n. 42 del 28.02.2024; 

 

- PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il parere del Direttore 

della Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

 

- ASCOLTATA la proposta finale formulata dalla Presidente; 

 

- VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 

      DELIBERA 



 

 

1) ESPRIMERE parere …………. sulla proposta 

 

2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di ottemperare alla presente deliberazione 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Ordine del giorno presentato dalla I Commissione Ordinaria per 

l'intitolazione di uno spazio pubblico nel territorio del 

Municipio 4 in memoria del concittadino "Mimì Bellomo" 

 

Presidente  

Passiamo al punto successivo “Ordine del giorno presentato 

dalla I Commissione ordinaria per l'intitolazione di uno 

pubblico nel territorio del Municipio 4 in memoria del 

concittadino Mimì Bellomo”. La parola al Presidente della I 

Commissione. 

 

Consigliere Maselli 

Grazie, Presidente. In seguito a quanto stabilito nelle sedute 

di Commissione del 9 febbraio 2024, come da verbale n. 29 del 

28 febbraio e come da verbale n. 42, si formula, a nome della 

stessa, la seguente proposta di deliberazione: 

La I Commissione propone di intitolare uno spazio della 

comunità del Municipio 4 alla memoria del compianto illustre 

cittadino dottor Mimì Bellomo. Mimì Bellomo è stato un uomo 

dall'elevato spessore morale e culturale, il cui contributo è 

stato essenziale per la comunità e per il territorio 

Municipale. Lo stesso ha dedicato, infatti, sin dall'inizio, la 

propria vita e i propri interessi all'istituzione dell'Ospedale 

di Venere sito in Carbonara. La I Commissione, pertanto, 

ribadisce l'importanza di dedicare un luogo di interesse 

pubblico alla memoria del concittadino Mimì Bellomo. Colgo 



l'occasione per fare un elenco, se è possibile, Presidente, dei 

meriti.   

 

Presidente  

È un curriculum? 

 

Consigliere Maselli 

Sì, diciamo un curriculum del dottor Bellomo, che è nato a 

Carbonara il 24 febbraio 1929. È stato Consigliere Comunale al 

Comune di Bari, Assessore al lavoro dei Beni Culturali di Bari, 

delegato del Sindaco di Carbonara, Vice Direttore della 

Biblioteca Richetti, in via Sparano a Bari, Presidente 

dell'Opera Pia Di Venere, dell'Ospedale di Venere, Segretario 

generale dell'Opera Pia Di Venere, Presidente Regionale e Vice 

Presidente dell’UNEBA, Presidente delle Misericordie di Bari, 

fondatore Telefono Amico, Presidente Regionale e Vice 

Presidente nazionale della FISM (Federazione Italiana Scuole 

Materne), delegato regionale della Conferenza Episcopale 

Pugliese, Responsabile dell'ufficio diocesano per la 

costruzione di nuove chiese e confraternite della Curia 

Arcivescovile di Bari. Pertanto, diciamo, la I Commissione 

rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in 

merito. Grazie, Presidente. 

 

Presidente  



Grazie al Consigliere Maselli. Chiedo se ci sono interventi. 

Sì, la parola al Consigliere Quaranta 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Grazie. Ho sentito il curriculum, il curriculum del dottor 

Bellomo è molto più ricco, perché ho fatto anche io delle 

ricerche e ci sono tante altre cose. Però, diciamo, che questo 

è secondario. Se dovessi adottare lo stesso sistema che 

adottate voi, ora dovrei strillare qui, dire che sono 

contrario, ma siccome non mi appartiene, anche perché, pur 

dovessi voler regolare i miei conti, non li non li regolerò 

sulla pelle di qualcun altro, posso anche essere favorevole a 

questo ordine del giorno, però c'è una cosa, che ora dovremmo 

fare una sospensiva e dovremmo indicare il posto che volete 

indicare. Perché non si può andare a votare, altrimenti io 

personalmente voterò contrario, poi volete strumentalizzare, 

fate quello che volete, a me importa poco, perché comunque devo 

dare di conto innanzitutto a me stesso e poi a qualcun altro, 

perché non si può dire “un luogo della comunità di pubblico 

interesse”. Pure via Ardigò è di pubblico interesse, la prima 

che mi è venuta, ma ce ne sono anche più piccole, c'è di tutto 

e di più. Allora, o qui oggi fate una proposta dove… e andiamo 

a discutere quella proposta concreta, sennò il mio voto sarà 

contrario, perché so che andrà a finire che al dottor Bellomo, 

poi alla fine, sarà intitolata o la stradellina che si chiama 

Vico V Nicola Quaranta o Largo che nessuno sa che esiste, 



assolutamente. Questo è un rischio che deve essere scongiurato. 

Avete bocciato l’ordine del giorno, poco male, io su questo 

posso essere favorevole, però dobbiamo sospendere e individuare 

tutti insieme un luogo degno del dottor Bellucci. Grazie. 

 

Presidente  

Allora, mettiamo ai voti la richiesta del Consigliere di fare 

una sospensiva. Chi è favorevole alla sospensiva, alzi la mano. 

Chi è contrario? Certo, prego Consigliere Saliano. 

 

Consigliere Saliano 

Grazie, Presidente. Collega Quaranta, è prassi consolidata 

oramai, non è che si vuole fare i furbi e poi del resto, lo 

sai, io non è che sono così tanto vicino alle loro proposte, 

cerco sempre di ragionarle. Ciononostante, Nicola, perché non 

lo ritiri? Perché non hai voluto ritirare l'ordine del giorno?  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Sì, però, prassi consolidata, proprio per evitare tutto quello 

che ci siamo detti, si presenta un ordine del giorno privo di 

indicazioni, per evitare quello che è già successo e sono 

sicuro che accadrebbe nuovamente. Quindi, la tua sospensiva, 

Nicola, significherà poi fare cose… individuare un luogo. 

indicare un luogo di cui non sappiamo poi se andrà a buon fine 

e risulterebbe un'ennesima bruciatura del nome. È questo. Io 



personalmente non lo permetto, Nicola. Tutte le volte che 

abbiamo indicato ci è stato bocciato o abbiamo avuto delle 

difficoltà, quando non indichiamo c'è un’interlocuzione con gli 

interessati, tutti insieme noi e si raggiunge sicuramente un 

obiettivo migliore. Quindi non è vero che sarà un angolino 

nascosto del IV Municipio. Non è vero perché ci sarà una 

interlocuzione, non è che sarà messo lì da uno qualsiasi, ci 

sarà comunque una interlocuzione. Il Municipio non sarà tenuto 

fuori da questa discussione, c'è già una interlocuzione in 

atto, per cui, perché dovrebbe essere intitolato un angolino 

nascosto del Municipio. Credo che tutti quanti spingeremo poi 

per dare più lustro possibile al dottor Bellomo. Per questo, 

Nicola, io Sto votando in questo modo. Grazie. 

 

 

 

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Saliano. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Burdi, deve intervenire? La vedo in piedi. Prego, 

Consigliere Burdi. 

 

Consigliere Burdi 

Al di là di tutto quello che è stato detto, tutti i pareri 

condivisibili o meno, ora, non è che devo tutelare una parte o 

più l'altra, alla fine si sta cercando di dare il giusto ruolo 



e la giusta visibilità a un personaggio del territorio di 

Carbonara che ha dato lustro in questi decenni. Quello che 

diceva il Consigliere Quaranta, era proprio il cercare di 

essere ambiziosi, cioè dare una piazza importante, così come lo 

è Piazza Umberto, alla…  poi capisco l'indicazione che ha fatto 

il Consigliere Quaranta, indicando una determinata… il 

Consigliere Saliano, indicando una determinata via o piazza, 

poi se non è accolta si è bruciato l'intervento. Ma io credo 

che la volontà di tutti sia quella di dare importanza e merito, 

ma condividendo anche quello che dice il Consigliere Quaranta, 

di dare importanza dedicando la piazza più importante di 

Carbonara al compianto Mimì Bellomo. Lui parlava di essere, 

l'intero Consiglio Municipale di essere ambiziosi più che 

altro.  

 

Presidente  

La parola al Consigliere Maselli. 

Consigliere Maselli 

Voglio dire, su questo aspetto siamo pienamente d'accordo, 

quello che ha detto Vito, giustamente, è di non bruciare il 

nome, dando un luogo, in questo momento… 

 

Presidente  

Blindando la proposta. 

 

Consigliere Maselli 



Sì, è chiaro. Perché, così come ha ribadito la Presidente, gli 

attori in campo che stanno, diciamo, mi viene “gestendo” ma non 

è gestendo, stanno curando questa cosa, sono tanti e tutti 

hanno interesse a far sì che il nome del compianto dottor 

Bellomo sia portato al massimo livello, a lustro. Quindi, 

perché non dovremmo andare nella stessa direzione, questo è il 

discorso, grazie. 

 

Presidente  

Grazie, se non ci sono altri interventi possiamo passare alle 

dichiarazioni di voto, se ci sono. No. Allora, la votazione per 

appello nominale. 

 

Direttore 

Burdi Vincenzo, favorevole; 

Cascione Giulio, favorevole; 

Favia Annalisa, favorevole; 

Maselli Giuseppe, favorevole;  

Menolascina Vito Antonio, favorevole;  

Quaranta Nicola, contrario;  

Saliano Vito, favorevole; 

Scardigno Orsola; favorevole; 

Albergo Grazia, favorevole;  

 

Presidente  



Il Consiglio del Municipio 4, udita la relazione del Presidente 

della I Commissione, sentiti i diversi interventi, visto il 

verbale della I Commissione n. 29 e n. 42, rispettivamente del 

9 e 28 febbraio 2024. Preso atto che sulla presente proposta di 

deliberazione è stato omesso il parere del Direttore del 

Municipio, trattandosi dimero atto di indirizzo. Visto il 

vigente regolamento sul decentramento amministrativo, delibera 

di esprimere parere favorevole sulla proposta e di dare mandato 

alla Direzione del Municipio di ottemperare alla presente 

deliberazione. 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

16/04/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 16/04/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 16/04/2024 al 30/04/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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